Barcelona, ciudad condal

La idea de elaborar este artículo tiene como fin, contarles mi experiencia personal de vivir en una ciudad como Barcelona. La decisión de mudarme a España fue hace casi 5 años y me parece otra vida, no por el tiempo, sino por las vivencias transcurridas lejos de casa.

Para mi elección tuve que indagar sobre las posibles opciones, luego de un tiempo, opté por Barcelona qué es la capital de la provincia de Cataluña. La ciudad se encuentra situada a poco más de 150 km de la cadena montañosa de los Pirineos y del sur de Francia. Su población ronda en un poco más de 1 millón y medio de habitantes, es la segunda ciudad de España, pero al recorrerla parece más grande, dado la cantidad de turismo que se puede apreciar en sus calles.

Uno de los puntos positivos, que destacaba por encima del resto, era la posibilidad de convivir con personas de diferentes culturas, religiones y costumbres y aprender de este intercambio.

Al llegar, desde el aeropuerto se puede tomar un bus que te deja en la plaza principal, la plaza Cataluña, en la misma puedes caminar por la Rambla de Cataluña (calle más conocida de la ciudad), hasta el puerto antiguo, un recorrido muy lindo donde puedes observar negocios, restaurantes tiendas de arte, etcétera. Lo que sorprende al llegar, es la diversidad cultural, qué podemos observar, como puede ser vestimenta árabe como hiyab, burka que no era algo que podías ver en Argentina y Latinoamérica en general.

Historia:

Barcelona, también conocida como ciudad condal, porque era un condado y estaba gobernada por el conde Ramon Berenguer.

Antiguamente la ciudad se encontraba amurallada, desde el siglo I, hasta que, en 1854, donde se dio una ola de contagios de colera y sumado a otros motivos, que propiciaron por fin por el descontento popular que se accediera a derribar definitivamente las murallas permitiendo a la ciudad tener un crecimiento en población y territorio. Aún queda parte de la muralla romana que podemos observar en algunas partes de la ciudad cuando hacemos algún tour a la gorra.

Como dato curioso, esta ciudad fue dominada por iberos, romanos, visigodos, musulmanes y cristianos, motivos suficientes para las discusiones de quien era el dueño de estas tierras con sus respectivos reclamos del territorio.

A partir de la caída de las murallas comenzó la construcción del ensanche proyecto urbanístico Que fue elaborado por Ildefonso Cerdá, que permitió ampliar desde la costa a los limites naturales de las montañas que rodean a la ciudad.

Este nuevo modelo urbanístico se llamó el plan Cerda, el objetivo fue construir una ciudad igualitaria, que no tengan diferencias los barrios por las condiciones que diferenciaba a las clases sociales de la época. Buscaba que todos puedan acceder a los servicios al mismo

tiempo. Eran calles perpendiculares y traveseras, todas con las mismas medidas y hoy podemos ver que cada barrio tiene en el centro su respectivo mercado central (la mayoría de ellos remodelados) al cual todos podían acceder sin recorrer grandes distancias.

Lo más llamativo de este plan fue las manzanas que para que tengan mayor visibilidad tienen un corte llamado "chaflanes", y dentro de una manzana las edificaciones tenían que tener por obligación un espacio verde, para la salud de sus habitantes y que puedan acceder todos por igual a aire limpio, además tenían que respetar cantidad de metros y estilo para construir de manera uniforme.

En la actualidad el barrio eixample quedo como uno de los más conocidos para los arquitectos, considerado dentro del modernismo catalán. Pero sin lugar a dudas, los 3 barrios más conocidos, tradicionales y emblemáticos, son el gótico, el born y el raval.

Estos conservan construcciones del 1700 y 1800, son los más visitados, con sus bares, tiendas y restaurantes dónde podemos degustar todo tipo de gastronomía, ideal para comer unas tapas y probar diferentes vinos. Sus callecitas angostas y húmedas, donde apenas puede pasar algún vehículo, pero no tienen habilitado el paso, nos remontan a otros tiempos con su Catedral de Barcelona y la iglesia de Santa María del Mar, puntos tradicionales donde la gente se encuentra.

En ella vivieron algunos viejos conocidos de la historia como lo fueron Antonio Gaudí y en algunas ocasiones pasaba de visita un tal Salvador Dalí desde su ciudad natal, Fighiera, con alguna que otra foto emblemática sacada en sus exóticas y poco desapercibidas salidas.

Como recomendación en el casco antiguo, pueden visitar los mercados de Sant Antoni, la Boqueria, que están en funcionamiento para comprar productos tradicionales y el mercado del Born, en este se puede ver las ruinas de la ciudad antigua.

Playas:

No podemos dejar de hablar de las playas que tiene la ciudad, motivo por el cual miles de turistas llegan en el verano a la ciudad, la más conocida es la Barceloneta, pero tienen otras como Bogatell que es mas utilizada para la gente que reside.

Las mejores playas dentro de Cataluña se encuentran en la zona de la Costa Brava que está a unos 70 km de la ciudad.

Dado al gran movimiento de turistas que tiene, algo que se utiliza mucho, es aprovechar la estancia en la ciudad para adquirir o mejorar nuevos idiomas, hay encuentros en cafés que tienen como objetivo poder practicar conversación con gente de diversos países, permite sociabilizar y poder conocer gente de otros países si estas solo en la ciudad.

Educación:

Cada año muchos estudiantes vienen a realizar Masters dado que la oferta en educación es muy buena y con el adicional de poder vivir una temporada en la ciudad.

Las Universidades con mayor prestigio son: la Universidad de Barcelona y la Universidad autónoma de Barcelona ambas son públicas, pero a diferencia de Argentina lo público se

paga. Para que tengan una idea estudiar en cualquiera de las dos nos puede salir un estimativo €2200 al año, Y hoy para la economía argentina parece un imposible.

Como dato positivo el Ayuntamiento y el Gobierno nacional ofrecen un plan de ayudas, dónde los estudiantes pueden optar por becas parciales o totales, como pueden ser, becas de alimentación becas de hospedaje, de transporte, etc.

La diferencia en los planes de estudio de estas Universidades y en España en general, es que están orientadas a psicología cognitiva y a la investigación, dentro del grado de Psicología.

Atractivos turísticos:

Una ciudad para no aburrirse, por el abanico de posibilidades en lugares y construcciones para conocer. La más emblemática, es la Sagrada Familia de Gaudí, iglesia que sigue en construcción a más de 100 años de sus inicios, pero también otras obras que no son menos conocidas del autor como casa Batlló, la Pedrera y el Park Güell, obras que representan al modernismo.

Para tener una vista más privilegiada, como opciones puede ser el Tibidabo, que es un mirador de la ciudad que tiene como limite el parque collserola o los Bunkers, lugar de encuentro de los más jóvenes que tiene una vista espectacular del atardecer, para apreciar la vista de la ciudad desde la altura hasta el límite con el mar.

Sin lugar a dudas la montaña de Montjuic, además de mirador es un sitio especial por conocer, con sus diferentes parques, la posibilidad de ver el estadio Olímpico y en la cima la fortificación, que los días domingo se puede visitar de manera gratuita.

Otros atractivos, son el parque de la ciudadella, que se encuentra emplazado en el centro de la ciudad siendo el pulmón verde, donde se puede encontrar una hermosa fuente y un lago con barcos para pasear, varias construcciones, incluidas una réplica de un Castillo. Es un punto de encuentro para ocio, donde la gente se sienta, se reúne y se pueden ver espectáculos artísticos o realizar actividad física. Desde el parque a unos 100 metros, se encuentra el conocido arco del triunfo punto de fotografías para los turistas que visitan la ciudad.

Las fiestas más conocidas para disfrutar son Sant Jordi, en abril, donde la tradición es comprar un libro y una rosa para regalar, San Juan en mayo y la Diada en septiembre.

Actividad Física y Deporte:

Algo que disfruto mucho es encontrar diferentes posibilidades para realizar actividad física o practicar algún deporte. Desde deportes de playa, como vóley, paddle surf, hasta trekking por la montaña, practicar escalada, etc.

Poder asistir a eventos deportivos internacionales, desde futbol en los 2 clubes más importantes como son el Barcelona y el Espanyol hasta la Formula 1.

A mi parecer lo que cambio visión que se tenía de Barcelona, fue los Juegos Olímpicos de 1992, que cambiaron todo. Antes de esto, la ciudad no contaba con las playas como se las conoce y los barrios más tradicionales no estaban acondicionados para recibir a turistas, a partir de este evento, tuvo un cambio estructural y que permitió el cambio hacia una ciudad más moderna y con mayor inversión.

Hoy en día, es cumbre de grandes eventos tecnológicos, deportivos y educativos, la combinación de todos estos factores, sumados a los que pude contarles, hace de Barcelona una buena elección para conocer y disfrutar y que la posicionaron en este 2022 como la mejor ciudad para vivir.